

CARTAS AL DIRECTOR

Destacada

¿Qué viene para el dólar?

Señor Director:

Las proyecciones del tipo de cambio para 2025 indican una tendencia de apreciación moderada del dólar frente al peso. Según estimaciones de diferentes analistas, se anticipa que el dólar fluctúe entre \$1.030 y \$1.100 durante el año.

Diversos factores podrían influir en esta dinámica cambiaria. El precio del cobre, principal producto de exportación de Chile es determinante; una disminución en su valor podría debilitar el peso y tener un efecto al alza del dólar. Asimismo, las políticas monetarias de la Reserva Federal de EE.UU., especialmente en relación con las tasas de interés, pueden fortalecer el dólar si se incrementan, atrayendo capitales hacia activos en dicha moneda. La situación económica global y la demanda internacional de materias primas también jugarán un rol crucial.

A nivel interno, la política monetaria del Banco Central de Chile será clave. Una reducción de la tasa de interés durante el año podría influir en la competitividad del peso frente al dólar. Además, la inflación, estimada en 3,6% para el próximo año, y un crecimiento del PIB, proyectado en 2,4% para el cuarto trimestre de 2024, afectarán las expectativas del mercado y, por ende, el tipo de cambio.

Leonardo Rivas

Académica Facultad de Administración y Negocios Universidad Autónoma de Chile

Envía tus opiniones y comentarios nos interesan | mail > diario@ladiscusion.cl

Atentado en Alemania

Señor Director:

Con respecto a los lamentables hechos ocurridos en Alemania, es necesario hacer algunas aclaraciones. El autor es un activista ateo, anti Islam y sionista, con cargos por tráfico de personas. Alemania se ha negado a extraditarlo y le otorgó asilo. Sin embargo, la culpa recae en el Islam y en sus millones de seguidores que viven en paz siguiendo los valores de su religión. Exhiben su islamofobia una vez más, apresurándose a juzgar y repetir teorías basadas en la ignorancia, lo que solo contribuye a la propagación de desinformación y prejuicios.

Husein Rezuc
Fundación Islámica de Chile

El alcalde de los ambulantes

Señor Director:

Si quiere comprar productos piratas, falsificados sin boleta, vaya al centro de Chillán. El alcalde Benavente lo convirtió en el centro de la ilegalidad y falta de seguridad. ¿A costa de quién? Del comercio establecido que espera todo el año la Navidad para juntar plata, pagar deudas y sueldos y no pueden, porque la calle está tomada y la gente ya no quiere caminar por El Roble. ¿Por qué? Según el alcalde por la cesantía y pobreza. Que ironía! Démosles en el piso a los que dan empleo en el centro, para privilegiar la venta ilegal de productos falsificados. Ese es su alcalde señor director y, lamentablemente, el mío también.

Eugenio Santander

Reformas de pensiones

Señor Director:

La reforma de pensiones presentada por el presidente Gabriel Boric busca aumentar las pensiones de los adultos mayores he indirectamente acabar con el sistema de capitalización actual y establecer un sistema de reparto que hoy puede funcionar bien, pero ¿Será rentable en unos años más?, la población chilena envejece y los niveles de natalidad han bajado históricamente, por lo cual es más difícil mantener el sistema de reparto con menos jóvenes trabajando y más adultos mayores jubilados.

El aumento de la PGU representa un claro avance de mejora en el sistema de capitalización que debemos seguir reformando y perfeccionando para mejorar las pensiones que sin lugar a duda son insuficientes y se deben mejorar dentro de lo que es razonable y responsable hacer.

Sebastián Chávez Farfán

Volver a plantar árboles

Señor Director:

En el costado poniente de calle Sargento Aldea, entre Maipón y El Roble, la municipalidad de Chillán plantó hace un tiempo varios arbolitos. Hoy, no queda ninguno. Lo que no resulta extraño, porque no tenían ninguna protección frente a los autos que se estacionan ahí, en la platabanda.

Espero que el reelecto alcalde Camilo Benavente se sienta interpelado, e intervenga esa zona. Volviendo a plantar árboles (los originales eran quillayes), pero con protección frente a automóviles y personas. Y también reduciendo el espacio para estacionamientos. De hecho, lo ético, justo y sostenible sería transformar esos estacionamientos en una plaza, con más árboles. Respecto a los autos, que los dejen en estacionamientos privados.

Sergio Lastra

Festejar con responsabilidad

Señor Director:

Las festividades de fin de año son un período de alegría, pero también representan un desafío para nuestros bolsillos. En esta temporada aparece el eterno enemigo: el endeudamiento. El abuso de las tarjetas de crédito puede transformar estas festividades en una pesadilla financiera para el nuevo año.

La planificación puede ser nuestra mejor aliada. ¿A qué me refiero? Es recomendable definir cuánto estamos dispuestos a gastar en alimentos, regalos y celebraciones. Ceñirse a un plan no solo previene el estrés post-fiestas, sino que también fomenta un consumo más consciente.

Sin embargo, es importante entender cómo el contexto económico actual tiene implicaciones diferenciadas según el

nivel de ingresos de los hogares. En las familias con menores recursos, la inflación en bienes esenciales puede limitar significativamente la capacidad de destinar presupuesto a gastos que no sean prioritarios, como celebraciones o regalos.

Este panorama resalta la importancia de la educación financiera como herramienta clave para optimizar los recursos en épocas de alta demanda. Estrategias como la planificación de nuestro presupuesto, la priorización de gastos y el análisis de alternativas de consumo, nos permiten tomar decisiones más informadas y alineadas con las capacidades económicas reales.

Las festividades no deberían convertirse en un motivo de preocupación económica. Más allá de los adornos y los intercambios de regalos, lo importante es celebrar el amor y la conexión con nuestros seres queridos.

Michelle Mieres Brevis
Universidad Autónoma de Chile

Reformar con convicción

Señor Director:

La reforma previsional está lejos de llegar a acuerdo, pues el Gobierno jamás propondrá que el 5,5% de la cotización adicional vaya a capitalización individual.

Pero el país ya no aguanta malas reformas, que nunca cumplen sus postulados, como la tributaria que finalmente estancó al país, o la educacional que niveló hacia abajo a los estudiantes.

La reforma previsional propuesta por el Gobierno es mala, pues su prioridad es el control sobre los ahorros de los trabajadores, sólo fines políticos al final del día, y la oposición teme el liderar una propuesta previsional en el próximo Gobierno.

Lo que necesita nuestro país es una reforma previsional con convicción, técnica que ponga en el centro a los actuales y futuros pensionados, que se financie a partir de una eficiencia del Estado, que en los últimos años ha quedado demostrado el derroche al por mayor.

Una mala reforma jamás será una buena reforma, más aún si va en contra del clamor del cotizante.

Eduardo Jerez Sanhueza

